
Protokoll Dr. Peter Sigmund, Gamlitz  
Vorsitzender der Steirischen Akademie für Allgemeinmedizin. 
 
2. Runden Tisch zur „Attraktivierung der Allgemeinmedizin“  
8.7.20 14h - 16h30 Landhaus Graz 
 
Einladung und Organisation durch Gesundheitsfonds Steiermark, Dr. Bernd Leinich 
Gesundheitslandesrätin Dr. Juliane Bogner-Strauß betont Hausarzt als Basis der 
Gesundheitsversorgung und beschreibt Sorge und Bemühen des Landes, dem Versorgungsauftrag für 
die Bevölkerung nachzukommen 
Dr. Peter Sigmund, STAFAM gibt einen Überblick über zukünftige Herausforderungen und 
Entwicklungen in der Allgemeinmedizin 
Univ.Prof.Dr. Andrea Siebenhofer, IAMEV erste Ergebnisse und Ausblicke für „Allgemeinmedizin 
1.Wahl“, siehe Anhang Präsentation 
Dr. Reingard Glehr stellt Pilotprojekt zur proaktiven, standardisierten Versorgung chronisch 
Erkrankter (Hypertonie, Herzinsuffizienz, COPD, Osteoporose, Depression) vor. 
Frau Dr. Ulrike Stark, Gesundheitsfonds stellt den bundesweiten Attraktivierungsplan 
Allgemeinmedizin dar. 
Vizerektorin Dr. Sabine Vogl berichtet von einem neuen Ergänzungsstudium Allgemeinmedizin (2 
Semester, 32 ECTS) ab Herbst 2020. 
ÖGK Vorsitzende Ing. Josef Harb und Vinzenz Harrer weisen auf entgegenkommende 
Innovationen für Vertragspartner hin. Das Wahlarzt-Thema in einer solidarischen 
Gesundheitsversorgung: in Steiermark 602 Kassenärzte für Allgemeinmedizin und 362 Wahlärzte für 
Allgemeinmedizin. 
Ärztekammer vertreten durch Präsident Dr. Lindner, Dr. Schweighofer: Wertschätzung und bisherige 
positive Initiativen und Dr. Moussa: Verhinderung des Karrierebruchs nach Turnusende – 
Möglichkeiten des Berufseinstiegs durch Belebung der „Erweiterten Stellvertretung“ in der Praxis 
nach der Lehrpraxis 
Als aufmerksame Beobachterin für die Turnusärzte in der KAGES zeigte sich Frau OA Dr. Claudia 
Piswanger-Sölkner 
Stephanie Poggenburg:  wie sich die Hausarztversorgung in Krisenzeiten als standfest gezeigt hat 
Dr. Winfried Koller weist auf das Bewähren der organisatorischen Erleichterungen während der 
Corona-Zeit hin. 
Dr. Richard Brodnig (JAMÖ): Qualität in der Turnusausbildung durch Schließen der Kluft zwischen 
Turnus- und Assistenzarzt 
Abschließend regt Dr. Bernd Leinich weitere Gespräche in themenorientierten Kleingruppen vor. 
Es waren auch die Gesundheitssprecher aller politischen Landtagsklubs anwesend und weitere 
Vertreter der ÖGK, IAMEV und der Ärzteschaft. 
Ein großes Dankeschön an den Gesundheitsfonds Steiermark für diese Initiative, alle in der 
Steiermark mit Gesundheitsversorgung Befassten für die Anliegen der Allgemeinmedizin an eine 
großen, runden Tisch zu bringen! 
Nächste Schritte: Folgetermin zur Klärung des neuen Ausbildungs- und Turnusablaufs (GFST 
organisiert einen Termin), 
Verbesserung von Rahmenbedingungen im kassenärztlichen System durch SV und ÄK (z.B. Anstellung 
von Ärzten, Limitationen, erweiterte Stellvertretung, Jobsharing), 
Einrichtung eines Projektlenkungsausschusses zu quartalsweisen Berichtslegung und Diskussion der 
Umsetzungsarbeit, 
Folgetermin „Runder Tisch“ Anfang Juli 2021 
 


